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Oggi 31 maggio 2021 alle ore 15,00 presso la sede dell’Ordine degli Avvocati di 

Reggio Emilia si riunisce il Consiglio dell’Ordine. 

Sono presenti: 

IL PRESIDENTE                                                       Avv. Enrico Della Capanna  

IL VICEPRESIDENTE                                                   Avv. Matteo Marchesini 

IL SEGRETARIO                                                                    Avv. Marta Verona  

IL TESORIERE                                                                    Avv. Francesca Baldi    

I CONSIGLIERI Avvocati HELMUT ADELMO BARTOLINI, GIORGIO 

BOIARDI, FRANCESCA CORSI, STEFANO COSCI, ERNESTO D’ANDREA, 

PAOLO NELLO GRAMOLI, FLORIANO NIZZI, FRANCA PORTA, 

FRANCESCA PREITE, GIOVANNI TARQUINI. 

L’Avv. MAURA SIMONAZZI, previamente autorizzata dal Presidente, partecipa 

alla seduta consiliare da remoto, tramite collegamento a mezzo Skype.  

E’ assenta giustificata: l’Avv. Francesca Preite. 

Preliminarmente il Consiglio, all’unanimità, approva il verbale della seduta del 21 

maggio 2021.  

ODG 

Il Presidente, essendo quella odierna la prima seduta consiliare operativa dopo 

l’insediamento del nuovo consiglio e la elezione delle cariche, chiede che il 

Consigliere Tesoriere riferisca in merito alla situazione patrimoniale dell’Ordine.  

La questione, indicata al punto 12 dell’ordine del giorno, diviene quindi la prima 

per ordine di trattazione.   

1) PRIME OSSERVAZIONI E VALUTAZIONI DEL TESORIERE IN 

MERITO ALLO STATO DEI CONTI ED ALLA SITUAZIONE 
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PATRIMONIALE DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI, 

DELL’ORGANISMO DI MEDIAZIONE, DELLA CAMERA ARBITRALE 

E DELLA FONDAZIONE DELL’AVVOCATURA REGGIANA. 

Prende la parola il Consigliere Tesoriere Avv. Francesca Baldi. 

La stessa riferisce che dall’esame delle scritture contabili – alla data del 27 

maggio 2021 – è emerso che il conto corrente del Consiglio dell’Ordine reca un 

saldo attivo di Euro 376.917,51. 

Il Conto corrente della Camera Arbitrale un saldo attivo di Euro 9.182,06. 

Il Tesoriere riferisce che vi sono poi tre conti correnti riferibili alla Fondazione 

dell’Avvocatura Reggiana.  

Un primo conto, intestato alla Fondazione, reca un saldo attivo di Euro 69.660,73. 

Un secondo conto corrente intestato all’Organismo di Mediazione, reca un saldo 

attivo di Euro 42.033,15. 

Un terzo conto corrente intestato all’Organismo per la Composizione della Crisi 

da Sovraindebitamento, reca un saldo attivo di Euro 8.850,62. 

Il Tesoriere riferisce di avere subito intrapreso un’attenta revisione della 

contabilità dell’Ordine, al fine di verificare la corretta rispondenza tra entrate, 

uscite e quanto indicato nei bilanci. 

Riferisce di avere preso contatti con la commercialista dell’Ordine, Dott.ssa Marta 

Reverberi, che le ha riferito di avere avuto, nei mesi scorsi, difficoltà ad 

intrattenere rapporti con le dipendenti dell’Ordine, per quel che attiene all’invio 

dei documenti amministrativi e contabili aggiornati. La Commercialista ha riferito 

che, per tale ragione, non ha ancora potuto predisporre il bilancio consuntivo e 

preventivo e di non essere a conoscenza del contributo che la Cassa Forense ha 
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erogato all’Ordine degli Avvocati nel mese di gennaio 2021 (per l’emergenza 

Covid), come dichiaratole dal Commissario Straordinario Avv. Giovanni Berti 

Arnoaldi Veli. 

Riferisce di avere preso contatti anche con il revisore dei conti Avv. Vittorio 

Guidetti. 

Il Tesoriere comunica che il termine per l’approvazione dei bilanci da parte 

dell’Assemblea degli Iscritti, relativi all’esercizio finanziario 2020/2021, sarebbe 

scaduto il 30 aprile 2021 (ex art. 29 comma 2° legge n. 247/2012), senza che il 

Commissario Straordinario abbia provveduto a convocare l’assemblea. 

Riferisce che con delibera n. 389 del 16 aprile 2021, il CNF ha tuttavia 

comunicato agli Ordini Territoriali che hanno facoltà di differire tale termine fino 

al 31 luglio 2021, previa delibera da adottare in tal senso da parte del Consiglio. 

Il Tesoriere chiede al Consiglio di deliberare in merito al differimento, al 31 luglio 

2021, del termine per l’approvazione del bilancio e ciò non solo in ragione dei 

divieti di assembramento dovuti dell’emergenza sanitaria non ancora 

definitivamente cessata, ma soprattutto in conseguenza della recente nomina del 

nuovo Consiglio e della necessità di valutare, insieme ai consulenti già incaricati 

dal precedente Consiglio, le bozze di bilancio consuntivo 2020 e preventivo 2021, 

per poi riferirne in assemblea. 

A tale proposito il Consiglio, all’unanimità, delibera di differire il termine per 

l’approvazione del Bilancio consuntivo 2020 e preventivo 2021 al 31 luglio 

2021. 

Il Consigliere Tesoriere riferisce poi che occorre provvedere al pagamento degli 

onorari dovuti all’Avv. Paolo Mega, per l’incarico espletato di Responsabile della 



 

4 

 

Protezione dei Dati.  

L’importo da pagare, relativo alla seconda rata per l’anno 2020-2021 è di euro 

1.500,00 più accessori, come da contratto tutt’ora vigente e tacitamente rinnovato. 

Il Consiglio, all’unanimità, autorizza il Tesoriere ad effettuare il pagamento. 

A questo punto prende la parola il Presidente, il quale informa che la situazione 

patrimoniale dell’Ordine dovrà essere attentamente valutata alla luce degli 

impegni finanziari che l’Ordine ha assunto con la costituzione della Fondazione 

dell’Avvocatura Reggiana. 

La Fondazione è stata costituita l’11 giugno 2019 dal precedente Presidente 

dell’Ordine Avv. Celestina Tinelli, in virtù di delibera adottata dal precedente 

Consiglio in data 20 maggio 2019. 

La Fondazione ha per statuto lo scopo di curare l’aggiornamento e la formazione 

degli avvocati e la formazione di giovani laureati in giurisprudenza che intendano 

intraprendere la professione forense, oltre che promuovere direttamente attività 

finalizzate a rendere più funzionale l’attività degli operatori nel campo forense. 

Il Presidente dà lettura dello statuto della Fondazione nella parte che riguarda lo 

scopo della stessa. 

L’Ordine degli Avvocati ha erogato alla Fondazione, all’atto della sua 

costituzione, l’importo di 70.000,00 Euro da destinare a fondo indisponibile. 

Attualmente l’unico socio della Fondazione, che è ente di diritto privato, è 

l’Ordine degli Avvocati di Reggio Emilia. 

Il Presidente riferisce di aver preso visione di due convenzioni stipulate 

dall’Ordine degli Avvocati, sulla scorta di delibere del precedente Consiglio, con 

la Fondazione dell’Avvocatura Reggiana per la gestione dell’Organismo di 
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Mediazione e dell’Organismo per la Composizione della Crisi da 

Sovraindebitamento. 

Il Presidente ricorda che l’ODM e l’OCC sono promanazioni dell’Ordine degli 

Avvocati. 

Il Presidente dà lettura dello statuto dell’ODM e dell’OCC ed invita i consiglieri a 

prendere attenta visione. 

In virtù delle convenzioni stipulate, l’Ordine degli Avvocati ha destinato alla  

Fondazione dell’Avvocatura Reggiana i proventi dell’attività dell’organismo di 

Mediazione e dell’OCC.. 

La Fondazione ha così potuto assumere alle proprie dipendenze due dipendenti, 

Alfano Pasqualina e Negri Loretta che già prestavano la loro attività a favore 

dell’Ordine degli Avvocati con contratto di lavoro interinale somministrato. 

Il Presidente riferisce che a seguito dell’assunzione delle due dipendenti da parte 

della Fondazione, il precedente Consiglio ha deliberato di ridurre la pianta 

organica dei dipendenti dell’Ordine da tre a due unità. 

Il Presidente fa notare che lo statuto della Fondazione prevede che il Presidente 

dell’Ordine sia Presidente di diritto della Fondazione e ciò crea una evidente 

situazione di conflitto di interessi che va eliminata. 

Il Presidente ritiene che la situazione che si è creata con la costituzione della 

Fondazione dell’Avvocatura Reggiana e con la stipula delle convenzioni debba 

essere oggetto di attenta verifica al fine di comprendere se l’attuale assetto dei 

rapporti tra Fondazione e Ordine degli Avvocati non presenti criticità e ritiene 

necessario svolgere a tal fine attività istruttoria. 

Riferisce di avere inviato missiva al Commissario Straordinario Avvocato 
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Giovanni Berti Arnoaldi Veli, di cui dà lettura, per chiedere il suo parere in ordine 

ad eventuali criticità da lui riscontrate nei i rapporti tra Fondazione ed Ordine 

degli Avvocati ed in merito alla loro regolarità. 

Riferisce di non avere avuto ancora riscontro. 

Il Presidente a questo punto conferisce delega a tre Consiglieri, gli avvocati 

Stefano Cosci, Giorgio Boiardi e Francesca Baldi, affinchè, esaminata la 

situazione dei rapporti tra Fondazione ed Ordine, ne riferiscano alla prossima 

seduta del consiglio, per poi acquisire un parere pro veritate da un Professore di 

diritto amministrativo e di diritto del lavoro. 

I tre consiglieri delegati si occuperanno di predisporre la bozza del quesito da 

sottoporre ai due professori e di individuare anche i professori ai quali rivolgersi 

per il parere. 

Il Consiglio prende atto, condivide le preoccupazioni espresse dal Presidente 

ed approva all’unanimità la delega conferita. 

2) ESAME DI EVENTUALI PROPOSTE DI MODIFICA AL 

REGOLAMENTO DI ORGANIZZAZIONE DEI LAVORI DEL 

CONSIGLIO DELL’ORDINE E DELLE COMMISSIONI. 

Il Presidente chiede, in via preliminare, prima di procedere alla costituzione delle 

Commissioni, se sia opportuno effettuare modifiche al Regolamento di 

Organizzazione dei Lavori del Consiglio, di cui tutti i consiglieri presenti hanno 

preso visione. 

Su richiesta del Tesoriere Avv. Francesca Baldi, il Consiglio approva all’unanimità 

la modifica del Regolamento all’art.3 ultimo comma, nella parte in cui è previsto 

che il Revisore dei Conti sia eletto dal Consiglio, anziché nominato del Presidente 
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del Tribunale, conformemente a quanto previsto dall’art. 31 della Legge 247/2012. 

Non vi sono altre proposte di modifica. 

A questo punto il Consiglio, all’unanimità, delibera di apportare al 

regolamento la modifica proposta del consigliere tesoriere. 

Il Segretario provvederà ai conseguenti adempimenti ed a dare pubblicità al testo 

del regolamento siccome modificato. 

3) FORMAZIONE DEGLI UFFICI DI PRESIDENZA, SEGRETERIA E 

TESORERIA 

Il Presidente riferisce al consiglio che è necessario comporre gli uffici di 

Presidenza, Segreteria e Tesoreria, sulla base di quanto previsto dalle norme del 

regolamento. 

Quanto alla composizione dell’UFFICIO DI PRESIDENZA, il Consiglio, 

all’unanimità, delibera che debba essere composto conformemente a quanto 

previsto dal vigente regolamento. 

In ragione ci ciò, ne sono componenti: 

IL PRESIDENTE AVV. ENRICO DELLA CAPANNA. 

IL VICE PRESIDENTE AVV. MATTEO MARCHESINI. 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO AVV. MARTA VERONA. 

IL CONSIGLIERE TESORIERE AVV. FRANCESCA BALDI. 

Quanto all’UFFICIO DI SEGRETERIA il Consiglio, dopo breve discussione, 

delibera all’unanimità che ne facciano parte: 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO AVV. MARTA VERONA. 

IL CONSIGLIERE AVV. FRANCA PORTA. 

IL CONSIGLIERE AVV. MAURA SIMONAZZI. 
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IL CONSIGLIERE PAOLO NELLO GRAMOLI. 

Quanto all’UFFICIO DI TESORERIA, dopo breve discussione, il Consiglio 

delibera che ne facciano parte:  

IL CONSIGLIERE TESORIERE AVV. FRANCESCA BALDI. 

IL CONSIGLIERE AVV. STEFANO COSCI. 

IL CONSIGLIERE AVV. HELMUT BARTOLINI. 

IL CONSIGLIERE AVV. FLORIANO NIZZI. 

A questo punto, alle ore 16.27, giunge in Consiglio anche l’Avv. Francesca Preite, 

già dichiarata assente giustificata. 

Il Consiglio ritiene che non vi sia altro da deliberare in ordine alla formazione 

degli uffici  

4) FORMAZIONE DELLE COMMISSIONI 

Il Presidente riferisce che è necessario procedere alla formazione delle 

commissioni attraverso le quali verranno svolte le funzioni istituzionali 

dell’Ordine degli Avvocati. 

Le commissioni sono quelle previste dal vigente regolamento per il 

funzionamento del Consiglio dell’Ordine e delle Commissioni, già oggetto di 

verifica nei precedenti punti all’ordine del giorno. 

1) COMMISSIONE ALBI ELENCHI PRATICA FORENSE E 

TIROCINIO PROFESSIONALE: 

Il Consiglio, all’unanimità, delibera la costituzione della “Commissione Albi ed 

Elenchi Pratica Forense e Tirocinio Professionale” nella quale entrano a far parte: 

AVV. MARTA VERONA CHE NE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 
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L’AVV. PAOLO NELLO GRAMOLI. 

L’AVV. HELMUT BARTOLINI. 

L’AVV. MATTEO MARCHESINI. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 

2) COMMISSIONE PATROCINIO A SPESE DELLO STATO CHE 

VIENE ACCORPATA ALLA COMMISSIONE DIFESE D’UFFICIO. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, la costituzione della Commissione Patrocinio 

a spese dello Stato e Difese d’ufficio”, nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. HELMUT BARTOLINI CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 

L’AVV. FRANCA PORTA. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 

L’AVV. PAOLO NELLO GRAMOLI. 

L’AVV. FLORIANO NIZZI. 

L’AVV. ERNESTO D’ANDREA. 

3) COMMISSIONE LIQUIDAZIONE COMPENSI E TENTATIVI DI 

CONCILIAZIONE. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, la costituzione della Commissione 

Liquidazione Compensi e Tentativi di Conciliazione nella quale entrano a far 

parte: 

L’AVV. STEFANO COSCI CHE VIENE N OMINATO REFERENTE. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 
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L’AVV. MATTEO MARCHESINI. 

L’AVV. HALMUT BARTOLINI. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 

4) COMMISSIONE COMUNICAZIONE NOTIZIARIO FORENSE 

AFFARI E RELAZIONI ESTERNE ED INTERNAZIONALI. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Comunicazione 

Notiziario Forense Affari e Relazioni Interne ed Internazionali, nella quale entrano 

a far parte: 

L’AVV. MAURA SIMONAZZI, CHE VIENE NOMINATA REFERENTE. 

L’AVV. STEFANO COSCI. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 

L’AVV. GIUSEPPE SILIPO. 

L’AVV. ELISA BADODI. 

L’AVV. PINA DI CREDICO. 

L’AVV. FRANCESCO DI TANO. 

5) COMMISSIONE PARERI, UFFICIO STUDI E STORIA 

DELL’AVVOCATURA. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità,  

Viene deliberata, all’unanimità, di costituire la Commissione Pareri ed Ufficio 

Studi dell’Avvocatura, nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. MATTEO MARCHESINI CHE VIENE NOMINATO REFERETE. 

L’AVV. STEFANIA BENASSI. 

L’AVV. FEDERICA MALVEZZI. 

L’AVV. FEDERICO BERTANI. 
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6) COMMISSIONE FORMAZIONE ED ASSEGNAZIONE CREDITI 

FORMATIVI 

Il consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la commissione Formazione 

Crediti ed Assegnazione Crediti Formativi” nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. GIORGIO BOIARDI, CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 

L’AVV. HELMUT BARTOLINI. 

L’AVV. STEFANO COSCI. 

L’AVV. ERNESTO D’ANDREA. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 

7) COMMISSIONE INFORMATICA. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione informatica, 

della quale entrano a far parte: 

L’AVV. PAOLO NELLO GRAMOLI, CHE VIENE NOMINATO 

REFERENTE. 

L’AVV. FRANCESCA BALDI. 

L’AVV. REBECCA PERVILLI. 

L’AVV. ELISA BADODI. 

L’AVV. MATTEO MARCHESINI. 

8) COMMISSIONE SPORTELLO DEL CITTADINO. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità,  di costituire la commissione Sportello del 

Cittadino”   nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. PAOLO NELLO GRAMOLI, CHE VIENE NOMINATO 
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REFERENTE. 

L’AVV. FLORIANO NIZZI. 

L’AVV. ANTONELLA GIGLIOLI. 

L’AVV. ELENA MARTELLI. 

L’AVV. SIMONE BAZZOLI. 

9) COMMISSIONE ORDINAMENTO GIUDIZIARIO E RAPPORTI 

CON GLI UFFICI GIUDIZIARI. 

Il Consiglio, all’unanimità, delibera di costituire la Commissione Ordinamento 

Giudiziario e Rapporti con gli Uffici Giudiziari, nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. ERNESTO D’ANDREA, CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 

L’AVV. HALMUT BARTOLINI. 

L’AVV. STEFANO COSCI. 

L’AVV. FRANCA PORTA. 

L’AVV. RAFFAELLA PELLINI. 

L’AVV. MARIO PAETRAGLIA. 

L’AVV. SIMONE SERVILLO. 

10) COMMISSIONE STATISTITICA 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Statistica nella 

quale entrano a far parte: 

L’AVV. FRANCESCA BALDI, CHE VIENE NOMINATA REFERENTE. 

L’AVV. STEFANO COSCI. 

11) COMMISSIONE PER L’UTILIZZO DEI FONDI EUROPEI. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità,  di costituire la commissione per l’utilizzo dei 
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Fondi Europei nella  nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. FRANCESCA BALDI, CHE VIENE NOMINATA REFERENTE. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 

L’AVV. MARCELLO FORNACIARI. 

L’AVV. PINA DI CREDICO. 

12) COMMISSIONE PER LA VIGILANZA DEL RISPETTO DELLA 

DEONTOLOGIA. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione per la Vigilanza 

del rispetto della Deontologia nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI, CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. FRANCA PORTA. 

L’AVV. FRANCESCA CORSI. 

L’AVV. MATTEO MARCHESINI. 

13) OSSERVATORIO DELL’EQUO COMPENSO. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire l’Osservatorio dell’Equo 

compenso nel quale entrano a far parte: 

L’AVV. FRANCESCA PREITE, CHE VIENE NOMINATA REFERENTE. 

L’AVV. FLORIANO NIZZI. 

L’AVV. MARCO DALLARI. 

14) COMMISSIONE DIRITTO DI FAMIGLIA 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Diritto di 

Famiglia nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. FRANCA PORTA, CHE VIENE NOMINATA REFERENTE. 

L’AVV. ANDREA DAVOLI. 
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L’AVV. FRANCESCA CILLONI. 

L’AVV. ANTONELLA BORGHI. 

L’AVV. FRANCESCA SALAMI. 

15) COMMISSIONE GIUSTIZIA PREDITTIVA E RIPARATIVA 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Giustizia 

Predittiva e Giustizia Riparativa nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. MATTEO MARCHESINI CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 

L’AVV. GIULIO SICA. 

L’AVV. FRANCESCO TEGGI. 

16) COMMISSIONE MONITORAGGIO INCARICHI DEL 

TRIBUNALE 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Monitoraggio 

Incarichi del Tribunale nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. STEFANO COSCI, CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. MAURA SIMONAZZI. 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI. 

L’AVV. HELMUT BARTOLINI. 

L’AVV. CHIARA COSTETTI. 

17) COMMISSIONE ANTICORRUZIONE E TRASPARENZA. 

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di costituire la Commissione Anticorruzione e 

Trasparenza” nella quale entrano a far parte: 

L’AVV. GIOVANNI TARQUINI CHE VIENE NOMINATO REFERENTE. 

L’AVV. FRANCESCA PREITE. 
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L’AVV. MATTEO MARCHESINI. 

L’AVV. ANDREA DAVOLI. 

L’AVV. LUCA MISTRORIGO. 

L’AVV. CARMELO TEDESCO. 

L’AVV. ELISA CODELUPPI. 

Il Presidente incarica i referenti delle commissioni di avvisare della loro nomina,  

i membri delle commissioni che sono  esterni al Consiglio.  

5) DIMISSIONI DELL’AVV. DANIELE SILINGARDI DAGLI 

INCARICHI DI RPCT, DI COMPONENDE DEL COMITATO PARI 

OPPORTUNITA’, DI COMPONENTE DEL DIRETTIVO DELLA 

CAMERA ARBITRALE FORENSE, DI COMPONENTE DELLA 

COMMISSIONE INTERDISCIPLINARE SULL’ECONOMIA 

CIRCOLARE, PROVVEDIMENTI RELATIVI. 

Dopo breve relazione del Presidente, il Consiglio delibera, all’unanimità, di 

prendere atto delle dimissioni dell’Avv. Daniele Silingardi dagli incarichi di 

RPCT, di componente del Comitato Pari Opportunità, di componente del Direttivo 

della Camera Arbitrale Forense e di componente della Commissione 

Interdisciplinare sull’economia circolare. 

Quanto all’incarico di RPCT, il Consiglio delibera, all’unanimità, di nominare 

l’Avv. Matteo Marchesini Responsabile della Prevenzione della Corruzione e 

della Trasparenza dell’Ordine degli Avvocati di Reggio Emilia. 

L’avv.  Matteo Marchesini si occuperà di dare comunicazione della propria 

nomina agli organi competenti, nel rispetto della normativa vigente. 

6) ELEZIONE DEL COMPONENTE DIMISSIONARIO DEL COMITATO 
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PARI OPPORTUNITA’. 

Il Presidente dà lettura della missiva del Consiglio Nazionale Forense, nella quale 

si specifica che il Comitato Pari Opportunità rimane in carica quattro anni, 

indipendentemente dalla eventuale decadenza del Consiglio o dalla cessazione del 

mandato consiliare. 

Si rende quindi opportuno integrare il Comitato a seguito delle dimissioni del 

componente Avv. Daniele Silingardi. 

Il Consiglio, all’unanimità, designa quale componente del Comitato per le 

Pari Opportunità, il Consigliere Avv. Floriano Nizzi. 

7) NOMINA DEI COMPONENTI DEL CONSIGLIO DI 

AMMINISTRAZIONE DELLA FONDAZIONE DELL’AVVOCATURA 

REGGIANA. 

Il Presidente riferisce che è propria intenzione proporre la modifica dello statuto 

della Fondazione dell’Avvocatura Reggiana, al fine di superare ed evitare quelle 

situazioni di conflitto di interessi alle quali ha in precedenza fatto riferimento. 

Il Consiglio prende atto e delibera, all’unanimità, di rimandare ogni decisione in 

merito alla nomina dei componenti del Consiglio di Amministrazione della 

Fondazione dell’Avvocatura Reggiana a successiva seduta, una volta acquisiti i 

pareri in merito ai quali ha già deliberato. 

Verrà quindi in seguito valutata anche l’opportunità che il Presidente dell’Ordine 

degli Avvocati non sia di diritto Presidente della Fondazione e che si modifichi lo 

statuto della Fondazioni in modo da evitare potenziali conflitti di interesse. 

8) NOMINA DEI COMPONENTI DEL CONSIGLIO 

DELL’ORGANISMO DI MEDIAZIONE E DEL COORDINATORE 
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Preliminarmente l’Avv. Paolo Nello Gramoli dichiara di astenersi sul punto, 

trovandosi in condizioni di incompatibilità. 

Il Consiglio accoglie la dichiarazione di astensione. 

Il Presidente, quale Presidente di diritto dell’Organismo di Mediazione, 

conformemente a quanto previsto dall’ art. 4 comma 1 dello Statuto, intende 

delegare la propria funzione a Consigliere esperto in diritto civile, perché presieda 

l’Organismo di Mediazione e rappresenti il Presidente nei rapporti con i terzi. 

A tale fine delega l’Avv. Giorgio Boiardi. 

Il Consiglio, dopo breve discussione, all’unanimità, nomina quali 

COMPONENTI DEL CONSIGLIO DELL’ORGANISMO DI 

MEDIAZIONE: 

L’AVV. MARTA VERONA, SEGRETARIO DELL’ORDINE. 

L’AVV. FRANCESCA BALDI, TESORIERE DELL’ORDINE. 

L’AVV. FRANCESCA CILLONI. 

L’AVV. SIMONE SERVILLO. 

Il Consiglio, sempre all’unanimità, nomina quale COORDINATORE 

DELL’ORGANISMO DI MEDIAZIONE l’AVV. SIMONE SERVILLO. 

9) NOMINA DEI COMPONENTI DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

DELLA CAMERA ARBITRALE. 

Il Presidente, quale Presidente di diritto della Camera Arbitrale, conformemente a 

quanto previsto dall’art 4 comma 1 dello Statuto, intende delegare la propria 

funzione a Consigliere esperto in diritto civile perché presieda la Camera Arbitrale 

e rappresenti il Presidente nel rapporto con i terzi. 

A tale fine delega l’Avv. Giorgio Boiardi;  
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Il Consiglio, dopo breve discussione, all’unanimità, nomina quali 

COMPONENTI DEL DIRETTIVO DELLA CAMERA ARBITRALE: 

L’AVV. MARTA VERONA, SEGRETATIO DELL’ORDINE. 

L’AVV FRANCESCA BALDI, TESORIERE DELL’ORDINE. 

L’AVV. STEFANO COSCI. 

L’AVV. FRANCA PORTA. 

L’AVV. STEFANIA BENASSI. 

L’AVV. FRANCESCO TAZZARI. 

10) VALUTAZIONI IN MERITO ALLA REVISIONE DEGLI ISCRITTI 

NELL’ELENCO AI FINI DELLA ORGANIZZAZIONE E DEL 

FUNZIONAMENTO DELLO SPORTELLO DEL CITTADINO 

Il Consiglio, all’unanimità,  prende atto che la Commissione “Sportello del 

Cittadino” provvederà a svolgere gli incombenti previsti dalla legge e dal 

regolamento. Il referente ne riferirà in una delle prossime sedute consiliari. 

11) DETERMINAZIONI IN MERITO ALL’ORGANISMO PER LA 

COMPOSIZIONE DELLA CRISI DA SOVRAINDEBITAMENTO 

Il Consiglio, all’unanimità, prende atto che a mente dell’art. 4 del regolamento, il 

referente dell’OCC ed il Consiglio Direttivo dell’OCC durano in carica quattro 

anni e che non è prevista la cessazione del loro incarico con la decadenza o la 

cessazione cadenza del Consiglio dell’Ordine. 

Il Consiglio dell’Ordine, all’unanimità,  conferma, pertanto, che il Referente 

dell’OCC è l’AVV. MAURA SIMONAZZI,  il Segretario l’AVV. 

RAFFAELLA PELLINI, mentre restano componenti del Consiglio Direttivo 

GLI AVVOCATI RAFFAELE COLUCCIO, COSTANZA CIARMATORI, 
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CARLO FICARELLI, FRANCESCA PREITE E FILIPPO RASILE. 

Il referente provvederà a nominare l’unità di personale della segreteria addetta 

all’Organismo, come previsto dall’art 5 dello Statuto. 

12) DIMISSIONI DELL’AVV. DANIELE TURCO E DETERMINAZIONI 

IN MERITO ALLA SUA SOSTITUZIONE AL CONSIGLIO 

DISTRETTUALE DI DISCIPLINA. 

In merito alle dimissioni dell’Avv. Daniele Turco, il Consigliere Segretario Avv. 

Marta Verona si occuperà degli incombenti relativi alla sostituzione del 

Consigliere designato dal Consiglio dell’Ordine di Reggio Emilia. 

14) ESAME DELLA SITUAZIONE RELATIVA ALLA EROGAZIONE DA 

PARTE DI CASSA FORENSE DI CONTRIBUTO STRAORDINARIO A 

FAVORE DEGLI ORDINI SITI IN PROVINCE MAGGIORMENTE 

COLPITE DALLA PANDEMIA COVID 19. 

Il Presidente delega ed incarica il Tesoriere Avv. Francesca Baldi, l’Avv. Maura 

Simonazzi e l’Avv. Helmut Bartolini a ricostruire tutta la vicenda riguardante 

l’erogazione da parte di Cassa Forense di contributi straordinari di cui all’ordine 

del giorno.  

Incarica e delega gli stessi a valutare il contenuto delle due e-mail pervenute da 

Cassa Forense, sempre relativa all’erogazione di contributi, affinchè svolgano 

anche gli incombenti necessari al fine di ottenerne il pagamento, anche di concerto 

con la Commissione Formazione. 

15) ESAME DELLA QUESTIONE GIA’ TRATTATA NELLA PRIMA 

SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 21 MAGGIO SCORSO CIRCA LA NOTA  

DEL MINISTERO DELLE FINANZE IN MERITO ALLA 
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COMUNICAZIONE  DI SOCIETA’, ENTI E SOGGETTI GIURIDICI 

PARTECIPATI DALL’ORDINE DEGLI AVVOCATI 

L’Avv. Francesca Baldi riferisce in ordine all’esito della ricerca svolta di concerto 

con l’Avv. Giorgio Boiardi e deposita parere resole dall’Avv. Elena Guiducci, 

esperta in materia (all.1). 

L’Avv. Boiardi riferisce che quanto contenuto nel parere espresso dall’Avv. Elena 

Guiducci trova conferma nella recente Sentenza delle Sezioni Riunite di Controllo 

della Corte dei Conti. 

Il Tesoriere Avv. Baldi riferisce di avere quindi svolto gli incombenti in scadenza 

al 28 maggio 2021 e di avere provveduto alle comunicazione cui l’Ordine degli 

Avvocati è tenuto.  

16) VARIE ED EVENTUALI 

Il Consiglio prende atto della comunicazione inviata dall’Avv. Raffaele Coluccio 

in data 31 maggio 2021, al Presidente ed al Segretario (la stessa viene allegata al 

verbale (all.2). 

Il Presidente invita i Consiglieri a prenderne visione affinchè se ne possa discutere 

alla prossima seduta del Consiglio, allorquando verranno assunte le 

determinazioni in merito. 

Il Presidente dà lettura della comunicazione in data 28 maggio 2020 del Consiglio 

Giudiziario di Reggio Emilia. 

Delega il Consigliere Avv. Franca Porta ad assumere informazioni in merito, in 

forma ovviamente riservata. 

Il Presidente riferisce in ordine alla nota depositata in data 26 maggio 2021 dal 

dimissionario responsabile per la prevenzione corruzione e trasparenza, alla quale 
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è stato allegato parere del Garante per la Protezione dei dati personali in data 21 

maggio 2021 (all.3). 

La questione riguarda la possibilità o meno di rendere pubblici i verbali della 

seduta del Consiglio dell’Ordine degli Avvocati del 21 dicembre 2020, a seguito 

della quale, il 23 dicembre 2020, sette consiglieri rassegnarono le proprie 

dimissioni. 

La questione è di notevole interesse in quanto da più parti dell’avvocatura 

reggiana sono pervenute sollecitazioni affinchè i verbali suddetti vengano 

integralmente pubblicati ed in ogni caso siano desecretati. 

Il Presidente incarica il Vicepresidente Avv. Matteo Marchesini, Responsabile 

della Prevenzione Corruzione e Trasparenza e il Consigliere Giovanni Tarquini, 

Referente della Commissione Anticorruzione e Trasparenza di valutare, anche 

avvalendosi del parere di esperti di loro fiducia, se sussista un divieto assoluto di 

pubblicazione integrale dei verbali suddetti, se il divieto sia relativo, se copra 

interamente il contenuto dei verbali o se riguardi solo parte di esso. 

Il Presidente sollecita un’attenta verifica circa la possibilità o meno di pubblicare i 

verbali, auspica che la pubblicazione sia possibile e ritiene che in ogni caso si 

debba dare comunicazione a tutti gli iscritti non solo della decisione finale ma 

anche di tutto l’iter procedimentale che condurrà all’assunzione della decisione 

finale. 

Il Consiglio si riconvoca il giorno 7 giugno 2021 alle ore 15.00. 

Null’altro essendovi da deliberare, la riunione si conclude alle ore 20.15. 

Il Consiglio dispone, all’unanimità, che il presente verbale sia trasmesso a 

tutti gli iscritti. 
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IL PRESIDENTE                                                                          IL SEGRETARIO 

Avv. Enrico Della Capanna                                                        Avv.  Marta Verona 


































